

"O serás obispo, o serás un santo"

Dijo un sacerdote cuando era niño

Oserás obispo, o serás santo", dijo de él proféticamente un sacerdote, cuando lo vio jugar a decir misa mientras era niño. No llegó a obispo, pero hay muchas esperanzas de que sea santo.

En el testuario de la vida del padre Hurtado hay muchas situaciones simbáticas, que lo reflejan como hombre -alto, varonil, imponente- como persona dotada de "algo más"... tanto, que el obispo Manuel Larraín en sus horas fúnebres llegó a decir que "fue una visita de Dios a nuestra patria".

Siempre sonreía. Pocas veces se le vio serio, y no se recuerdan enojos. Si molestias. Una vez alguien dijo una broma respecto de la fotografía de su madre, que guardaba en su habitación. Entonces, le dijo -a modo de reprimenda, sin enojo: "No seas imbécil". Es la frase más dura, pese a que la señaló acompañada de una sonrisa, como si no quisiera herir a quien reprendía.

Su actitud constante era "contento, Se-

ñor, contento". Siempre les decía a sus amigos y discípulos: "Si el Señor te pregunta: soy mismo cómo estás, debes responderle: "Contento, Señor, contento". Y él mismo vivía así. Contento, en oración y en acción, siempre contento.

Para el padre Hurtado, todo se resolvía con la ayuda del "Patroncito". Dice que "debes arriba vos está acompañando". Y su concepto claro de amor al prójimo y de considerar a los demás como hijos de Dios, lo daba nombrando también como "patroncitos" a quienes eran sus interlocutores. Tanto, que también a él se le concoció por ese nombre.

El "Patroncito" Hurtado era un hombre audaz para su época, y tal vez para hoy mismo: de madrugada recorría las calles santiaguinas, en especial los sectores del río Mapocho, para recoger niños vagos que luego llevaba en su destornalada camioneta hasta el "ahuachadero" del Hogar de Cristo, una habitación desprovista de muebles, lo más parecida posible

al ambiente del Mapocho, desde la que iba llevando a los niños hacia una vida más digna. Educándolos al uso de mobiliarlo, haciéndoles reconocer su propia dignidad. Siempre -dice su biógrafo, Alejandro Magnet- convencía a los niños, Jamás los obligaba. Hoy estos niños le recuerdan con mucha cariño -y son los más entusiastas en rezarse para el aniversario de su muerte a regar por su beatificación. De esos niños, hoy muchos son empresarios, profesionales, obreros. Hay de todas ocupaciones. Y en ellos una gran esperanza: verlo elevado a los altares antes de morir.

Del padre Hurtado se recuerdan también "salidas" de ingenio criollo, mezcladas con la fe inquebrantable que iba desparmando por donde anduviera. Una vez -cuenta su discípulo Manuel Narango- iba pasando junto a un puente, cerca de Noviciado, hoy localidad de Padre Hurtado, y vio a una pareja besarse sin tener en cuenta el riesgo de ser atropellados en que estaban. El padre se

detuvo y les dijo: "Puchas que tiene trabajo el Angel de la Guarda". La simpática reacción del padre Hurtado le permitió ganar dos nuevos amigos. Y así era siempre.

Hoy quienes le conocieron, y también los que lo han ido apreciando por testimonios de personas que tuvieron la ocasión de trabajar con él o que -simplemente- lo han conocido por libros, esperan que pronto se encuentre en los altares de la Iglesia Católica.

Y piensan que será así, porque cuando ocurrieron sus funerales, sobre la iglesia de San Ignacio se formó -por curioso fenómeno climático- una enorme cruz de nubes, que acompañó al funeral hasta General Velázquez. Eso lo vieron los miles de amigos que fueron a despedirlo, luego que el cáncer le arrebató la vida cuando tenía 51 años. Nadie se atreve a decir que eso fue un milagro, pero sí un lindo fenómeno climático a la hora de su partida.

O serás obispo, o serás un santo". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

O serás obispo, o serás un santo". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)